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【本 报 茂 物 讯】2023
年 12 月 30 日（星期六），
印 尼 环 境 与 林 业 部 长
(KLHK) 茜 蒂·奴 尔 巴 雅
（Siti Nurbaya Bakar）在 茂
物 青 山 兽 苑 野 生 动 物 园
植 树 。 这 项 植 树 计 划 在
印尼全国各地同步进行，
以 防 护 环 境 受 雨 季 降 临
影响。

在 12 月 31 日 （星 期
日）茜蒂· 努尔巴雅部长
说，“我们在印尼全国同
时进行种植，在西爪哇我
们是在这里，其中包括第
一 梯 级 的 官 员 、副 部 长 、
秘 书 长 、总 干 事 、机 构 负
责人、部级专家人员和其
他 人 也 在 印 尼 各 地 进 行
了种植。”

茜 蒂·努 尔 巴 雅 部 长
表示，植树的目标是覆盖
空旷地区，以继续减少森
林砍伐或砍伐的速度，这

将 有 助 于 预 防 自 然 灾
害 。 茜 蒂 进 一 步 表 这 项
植 树 计 划 也 是 按 照 总 统
佐科维的指示，每月同步
进行一次。”

他还指示工作人员优
先在公共区域种植，以提
高土地覆盖指数。她说：

“今天 12 月已经完成了，
明 年 一 月 、二 月 、三 月 会
再 次 进 行 ，如 果 下 雨 ，我
们会在四月再次进行。”

在西爪哇茂物野生动
物园举行的活动期间，西
蒂还邀请 KLHK 大家庭在
可 食 森 林 地 区 植 树 。 他
说，该地区种植了大约 200
棵树，让孩子们参与其中，
作为一种教育手段。我要
求环境和林业部所有官员
采取的方法是与社区一起
种植，如果我们说社区，那
里也有家庭特征。因此，
小孩子也被教导种植，以

便在他们的心灵中对自然
的热爱，以及通过种植的
形式来表达 。”

同 一 场 合 ，印 尼 野 生
动物园（TSI）总裁蔡亚声
坦言，非常感谢印尼环境
与林业部长（KLHK）真正
关心环境，让自然继续得
到保护。

蔡 亚 声 说 ，“ 种 植
这些树确实有很多好处，
土地覆盖率变绿了，好处

还 包 括 吸 水 防 止 山 体 滑
坡等等，同时也能改善周
围的经济环境。”

除 此 之 外 ，据 蔡 亚 声
介绍，植树不仅仅是为了
覆盖空地，对于茂物野生
动物园本身来说，植树也
很有帮助，因为种下的树
可以用作动物的食物。

昔 日 ，茂 物 野 生 动 物
园 的 地 区 以 前 是 一 个 贫
瘠的地区。然而，现在它

已 经 变 成 了 食 品 林 区 ，
里 面 有 各 种 类 型 的 树
木，包括水果。

蔡 亚 声 说 ，“ 最 大
的特点是它可以作为食
品 ，所 以 我 们 三 年 前 就
由 部 长 种 植 了 它 ，并 取
得 了 成 功 ，现 在 高 度 有
4 米到 5 米，叶子可以用
作动物用的食料。”

该植树活动在热烈
的气氛中进行。茂物野
生 动 物 公 园 总 监 Frans

Manansang 和 KLHK 中 心
及 各 地 区 的 官 员 也 出 席
了此次活动。

此 前 ，2020 年 12 月 ，
印 尼 环 境 与 林 业 部 长 西
蒂·努 巴 亚·巴 卡 尔（Siti
Nurbaya Bakar）也曾在同一
地区植树。现在，2020 年
种下的树已经很大了，有
的已经结果实了。

本报记者明光
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促进交流 探讨合作
上海市侨商联合会经贸考察团访印尼中华总商会

【本报讯】2024年1月3日
下午4时30分，上海市侨商联
合会会长陈坤校为首的经贸
考察团一行访印尼中华总商
会。考察团包括：副会长王
伟、王军良、刘青、陆鹭、陈峰、
郭卫东、高铨志、龚冠华等。

一行人受到印尼中总商
会总主席 张锦雄、秘书长周
维樑、监察委员会委员 王振
坤、副总主席 薛天增、连介
豪、江淼成、陈新、翁祖惠、王
立松、许长宽、杨庆顺、翁华
玲、林能莺、黄志勇、游亮亮等
理事的热烈迎接。 宾主双方
进行亲切交流，气氛融洽。

会上，张锦雄致词，代表
印尼中华总商会向各位致以
诚挚的欢迎和问候。他在致
词中介绍了印尼的人文地理
及经济情况。

他指出，近十多年来，印
尼政府正致力于推动经济社
会建设，印尼已经连续多年
GDP 保持快速稳定增长，在新
冠疫情影响的这几年，印尼经
济体现出了强大的韧性和快

速反弹能力。
2022 年，印尼 GDP 总量

超过1.32 万亿美元，年增速保
持在5%以上；截至今年三季
度，印尼已经实现DGP 超过1
万亿美元。今年的独立日庆
典上，政府也提出了2045 年
实现黄金印尼的良好愿望
——即，到2045 年实现国内
生产总值为9.8 万亿美元的目
标，成为全球前五的经济大
国！

他说，“政府不仅全力推
动和积极加快基础设施建设，
为经济快速、稳定发展打下坚
实基础，也在努力推动经济结
构转型，不断改善印尼的投资
营商环境。”

他接着说，“我们知道，印
尼是一带一路倡议的首倡国
之一，同时，今年也是一带一

路倡议落地十周年。10 月，
作为一带一路标杆项目的雅
万高铁正式投入运营，不仅极
大地提高了雅加达-万隆的双
城通勤效率，更是通过这样一
个项目，让更多人看到、感受
到了中国科技发展，中国的工
程建设的质量！”

他最后说，“总商会有着密
切的联系与合作。我们诚挚欢
迎上海市的企业，上海的朋友
们多来印尼走走看看，考察交
流，投资兴业。我们将一如既
往，发挥商会平台作用，为大家
来印尼投资，兴业，提供必要的
法律，法规咨询等服务。”

上海市侨商联合会会长
陈坤校致词表示，非常荣幸来
到印尼，来到美丽的城市雅加
达。首先我代表上海市侨商
联合会感谢印尼中华总商会

在百忙之中为我们提供了一
次宝贵的学习机会和 周到的
安排！刚才张总主席介绍印
尼的国家经济发展情况，地大
物博，资源丰富，环境优美。

他说，“我们与贵会工作相
比,我们还存在着较大的差距和
不足，贵会的诸多工作都走在
了前列,有着极好的模范作用和
诸多的学习亮点,对我们有着极
强的借鉴意义和指导意义。

尤其是贵会秘书处所展
现的出色的业务能力和强烈
的敬业精神，也为我们树立了
生动的样板典型。”

他指出：我会是由上海侨
界企业家自愿组成的非营利
性社会组织，共有来自各行各
业的会员企业339家，以及中
国上海各区的侨商会，坚持以
侨为桥，聚焦经济发展中心，

服务会员，发挥侨商侨企融通
中外，创新发展的独特优势、
资源优势，推动深度融入中国
式现代化发展，助力促进上海
与共建一带一路国家加强经
贸往来，在上海“五个中心”建
设中充分发挥优势作用这样
一个以沟通联谊牵线搭桥的
服务方式的平台。

他接着简要报告几点做法：
一是努力服务好会员，开展形式
多样的活动。如外出经贸考察
参访活动，像我们今天这样的活
动就比较典型，侨商看侨商，会
员下午茶日，侨商论坛，政府资
源对接等的活动，让会员们开拓
视野、获得机会，协助解决侨商
侨企的实际问题，法律咨询和权
益保护等，真正把侨商会建设成
侨商之家。二是充分发挥专委
会和市区联动机制，开展有针对

性的活动。三是广交朋友，扩大
朋友圈，走出去，请进来，走进长
三角，一带一路沿线国家，与海
外侨社团学习交流、互动，发挥
好中国上海侨商会的平台优势，
积极参与国家和上海市政府举
办的进博会，扩大我们侨商会影
响力，团结凝聚侨商力量，助力
上海高水平开放和现代化建设，
以及长三角一体化发展和中国
式现代化建设。四是加强商会
规范化建设，不断完善提升各项
制度建设，规范运作，让会员满
意。五是积极开展慈善公益活
动。

他最后说，“诚挚邀请贵
会各位企业家来我会做客，欢
迎贵会企业家来中国来上海
投资兴业。我们非常乐意会
企业家们做好对接服务。”

在座团员也各自表述各
自我介绍本行业的发展，都表
示愿与在座商会探讨合作及
交流，团员也都赞赏印尼中华
总商会。致词完毕，宾主双方
互换纪念品并合影留念。

本报记者明光报道/摄影
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